

Potencia Médica? Cuba será el último país del continente en vacunar a su población

Escrito por Indicado en la materia
Lunes, 01 de Marzo de 2021 00:28 -

Fabrizio Chiodo, el único investigador extranjero implicado en el desarrollo de la vacuna Soberana 02, contó este miércoles a la prensa internacional la evolución favorable que está logrando su candidata, que pasa a fase 3 de los ensayos clínicos el próximo lunes. A la vista de estos planes, se confirma que Cuba será el último país en comenzar a inmunizar a su población en todo el continente.



El investigador no pudo avanzar cuánto tiempo llevará esta última etapa, que está previsto que se lleve a cabo también en Irán, debido a la colaboración establecida entre el Instituto Finlay y el Pasteur de Teherán. México también podría participar en el estudio, según dijo el canciller mexicano, Marcelo Ebrard, que avanzó conversaciones entre el laboratorio cubano y la Secretaría de Salud.

Sin embargo, incluso los países más rezagados en la inoculación ya han recibido a lo largo de esta semana las dosis desde distintos laboratorios, mientras a Cuba le falta el ensayo más importante para determinar una aprobación que, en todo caso, se da por hecha a partir de las pruebas que ya ha superado. Ese vagón de cola estaba formado por Uruguay, Nicaragua, Guatemala y Honduras.

Potencia Médica? Cuba será el último país del continente en vacunar a su población

Escrito por Indicado en la materia
Lunes, 01 de Marzo de 2021 00:28 -

Incluso los países más rezagados en la inoculación ya han recibido a lo largo de esta semana las dosis desde distintos laboratorios, mientras a Cuba le falta el ensayo más importante

En el caso de Uruguay, último en vacunar de toda Sudamérica, recibirá en la noche de este jueves las primeras dosis de Sinovac, el laboratorio chino al que han encargado más de 1,7 millones de unidades. Además, también está prevista la llegada de casi medio millón adquirido a la germano-estadounidense Pfizer y la reserva de 1,5 millones financiados por la plataforma Covax (Fondo de Acceso Global para Vacunas).

Guatemala y Honduras son otros dos de la cola que reciben hoy una pequeña donación de Israel. El país mediterráneo, que es líder mundial en vacunación, envía 5.000 dosis de la estadounidense Moderna a cada uno de los dos países centroamericanos, que están notando un retraso en las dosis de Covax.

Guatemala tenía que haber recibido a mediados de febrero más de 800.000 dosis de la británica AstraZeneca (abrumadoramente la mayor aportadora de dosis a Covax) y espera para abril un lote de Pfizer comprado con un fondo especial de 1.500 millones de quetzales (unos 195.000 dólares) habilitado por el Gobierno a tal fin.

Honduras, por su parte, ha comprado 70.000 unidades de la rusa Sputnik V que están a punto de llegar, y 1,4 millones de AstraZeneca que no se esperan hasta mayo. Las de Covax, 24.000 solo para febrero, aún no han llegado.

Nicaragua tampoco ha recibido aún las vacunas del fondo internacional, pero a su aeropuerto llegó este miércoles una carga de Sputnik cuya cantidad no ha sido anunciada por el opaco Gobierno de Daniel Ortega.

Potencia Médica? Cuba será el último país del continente en vacunar a su población

Escrito por Indicado en la materia
Lunes, 01 de Marzo de 2021 00:28 -

El resto de países del continente ya llevan días vacunando, incluyendo territorios pequeños como Trinidad y Tobago, Guyana o Jamaica, con Chile como líder tras haber superado ya los tres millones de inmunizados

El resto de países del continente ya llevan días vacunando, incluyendo territorios pequeños como Trinidad y Tobago, Guyana o Jamaica, con Chile como líder tras haber superado ya los tres millones de inmunizados, un 16% de los 19 millones de habitantes que tiene.

La situación coloca a Cuba en una delicada posición. La potencia médica que ha pasado meses promocionando sus vacunas será la última en comenzar el proceso casi con total seguridad, si bien es cierto que, una vez que sea aprobada, podría agilizarse, ya que, al ser de producción nacional, no requiere transporte ni esperas ni dependencia de laboratorios extranjeros. Aunque está por ver cómo marchará el aprovisionamiento del material complementario.

Cuba tendría muy complicado acceder a la compra directa de las vacunas más utilizadas en occidente, como Pfizer, Moderna o AstraZeneca, y su situación de escasa liquidez le complica la adquisición de las desarrolladas por países amigos, como Rusia (Sputnik, ya inoculada en Venezuela) o China (Sinovac y Sinopharm). Sin embargo, [podría haber accedido al mecanismo Covax y renunció a ello](#)

. A pesar de los retrasos, la mayoría de dosis adquiridas por esta vía están o estarán disponibles en unos días, mientras Soberana sigue con una fase pendiente.

El personal médico, que está siendo el primero en ser inmunizado en la mayoría de países, podría estar viéndose beneficiado de las dosis adquiridas en Covax para seguir enfrentando el repunte que se vive en la Isla en condiciones óptimas

El adelanto no es baladí. El personal médico, que está siendo el primero en ser inmunizado en la mayoría de países, podría estar viéndose beneficiado de las dosis adquiridas en Covax para seguir enfrentando el repunte que se vive en la Isla en condiciones óptimas. La paradoja es que los médicos cubanos que están en Venezuela ya están siendo inmunizados con Sputnik,

Potencia Médica? Cuba será el último país del continente en vacunar a su población

Escrito por Indicado en la materia
Lunes, 01 de Marzo de 2021 00:28 -

mientras los que siguen en la Isla se mantienen a la espera.

Una vez que llegue Soberana a la población, habrá que conocer los planes del Gobierno para su inoculación. Las recomendaciones sanitarias, con carácter general, son comenzar la vacunación por el personal sanitario y los más mayores (en Europa, donde muchas muertes en la primera ola se produjeron en centros de ancianos, se empezó por sus residentes).

En Venezuela, ha desatado una fuerte polémica el hecho de que el Gobierno de Maduro decidiera empezar la vacunación por los 277 miembros de la Asamblea Nacional, antes que por los sanitarios.

En el caso de Cuba está por ver quiénes son los primeros beneficiados, aunque Chiodo reveló este miércoles algo insólito. Soberana 02 se suministrará a personas de entre 35 y 80 años. Entonces, ¿qué vacuna usará la vieja guardia del Partido Comunista?

14 Y MEDIO